
SÚMULA

265ª Reunião Ordinária do Conselho Diretor (CD-CAU/RS)

 

DATA 07 de junho de 2024 HORÁRIO 9h às 12h

LOCAL Remota via Microsoft Teams.

 

PARTICIPANTES

 

 

 

Andréa Larruscahim Hamilton Ilha Presidente do CAU/RS

Fausto Henrique Steffen Vice-Presidente do CAU/RS

Rafaela Ritter dos Santos Coordenadora da CEP-CAU/RS

Carline Luana Carazzo Coordenadora da CED-CAU/RS

Marcelo Arioli Heck Coordenador da CPFi-CAU/RS

Vivian Ribeiro Magalhães Coordenadora da COA-CAU/RS

Paulo Ricardo Bregatto Coordenador da CEF-CAU/RS

Isabel Cristina Valente Coordenadora da CPUA-CAU/RS

José Daniel Craidy Simões Coordenador da CPC-CAU/RS

ASSESSORIA

 

 

 

Paulo Henrique Soares Chefe de Gabinete

Ariel Luís Romani Lazzarin Gerente Executivo

Josiane Cristina Bernardi Gerente de Estratégia

Jean Paulo dos Santos Assistente de Atendimento e Fiscalização

André Martini da Silva Administrador

SECRETARIA Luciana Bestetti Gonçalves Assistente de Atendimento e Fiscalização

 

1. Verificação do quórum

Presenças
Verificado o quórum para início da reunião às 9h10, com os(as) Conselheiros(as) acima
nominados(as).

 

2. Aprovação da súmula da reunião anterior

Votação

A súmula da 8ª reunião extraordinária é aprovada por 4 votos e 1 abstenção.

A súmula da 264ª reunião ordinária é aprovada por 4 votos e 1 abstenção.

A súmula da 9ª reunião extraordinária é aprovada por unanimidade.

A súmula da 10ª reunião extraordinária é aprovada por unanimidade.
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Encaminhamento Colher assinaturas e tramitar para publicação no site do CAU/RS.

 

3. Aprovação da pauta e extrapauta

Encaminhamento Mantida a pauta previamente apresentada.

 

4. ORDEM DO DIA

4.1 Reprogramação do Plano de Ação e Orçamento 2024

Fonte Gerência de Estratégia / Josiane Bernardi

Discussão

A Gerente de Estratégia Josiane relata que passou em todas as comissões ao longo da
semana e concluiu que seria possível reduzir em torno de vinte mil reais das reuniões e
em torno de dez mil reais dos eventos de cada uma. Comenta que atualmente há um
déficit de um milhão e duzentos, do erro de planilha do úl mo ano, e mais em torno de
dois milhões e quinhentos da previsão de redução de receita. Informa que essas
informações foram enviadas ao CAU/BR e que na próxima semana haverá reunião com
todas as Gerências a fim de reduzir valores. Após, com todos os dados analisados, vai ser
elaborada proposta a ser enviada ao CAU/BR de isenção do fundo de apoio e solicitação
de utilização do superávit. O coordenador da CPFi-CAU/RS Marcelo comenta que um dos
obje vos é encurtar a relação entre o planejado e o executado. A Gerente de Estratégia
informa que a proposta será apresentada no próximo CD-CAU/RS e depois homologada
na reunião extraordinária da CPFi-CAU/RS para então ser levada ao Plenário. O
coordenador da CPC-CAU/RS José Daniel ques ona sobre as consequências do não
pagamento do fundo de apoio e a Gerente de Estratégia esclarece que não haveria
nenhuma, mas que provavelmente o CAU/BR irá acatar apenas a u lização do superávit.
O coordenador da CPFi-CAU/RS comenta que é preciso mais apoio do CAU/BR, pois a
situação do Rio Grande do Sul e as resoluções que estão sendo elaboradas pelo CAU/RS
poderão vir a servir para outros CAU/UFs em situações de emergência. A Presidente do
CAU/RS Andréa ques ona sobre o custo de realizar Plenárias fora da capital e a Gerente
de Estratégia esclarece que não há grande aumento de custo e, como o Rumos é um
Projeto Estratégico, os valores saem do imobilizado, mas que vai fazer um levantamento
desses custos. Os membros discutem sobre a vinculação da Plenária ao Rumos.

Encaminhamento
A Gerência de Estratégia irá levantar os valores da realização de Plenárias fora de Porto
Alegre.

 

4.2 Resultados Questionário sobre situação dos profissionais

Fonte Gerência de Estratégia / Josiane Bernardi
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Discussão

A Gerente de Estratégia apresenta os resultados do ques onário, que durou em torno
de 15 dias e recebeu 588 resposta de várias cidades do estado. Informa que entre as
respostas 29% teve que sair de suas casas, 170 veram suas residências a ngidas, 175

veram danos em suas residências, 30 apontaram um nível de dano máximo em suas
residências, 148 veram seus escritórios a ngidos, 136 veram danos em seus
escritórios, 38 apontaram um nível de dano máximo em seus escritórios e 383 informam
que terão impactos financeiros. Informa que entre as sugestões de medidas de auxílio a
serem adotadas estão o auxílio financeiro, auxílio do CAU e oportunidades de trabalho.
O coordenador da CPFi-CAU/RS comenta que a comissão está discu ndo as formas de
auxílio possíveis, como a ampliação de desconto de anuidade e a isenção de anuidade
de 2025. Também estão sendo discu das as formas de apoio aos funcionários do
CAU/RS. A Presidente do CAU/RS ques ona se não seria possível priorizar os
profissionais que estão com dificuldade de encontrar trabalho para par cipar da ATIP do
CAU/BR. A coordenadora da COA-CAU/RS Vivian sugere também divulgar os serviços
que os Arquitetos e Urbanistas podem prestar nas redes sociais do CAU/RS. Os membros
comentam sobre a divulgação do edital do CAU/BR. O Chefe de Gabinete Paulo informa
sobre reunião com a prefeitura de São Leopoldo. Comenta que foi solicitado pelo
CAU/BR um indica vo de municípios da região metropolitana para iniciar a aplicação do
edital, que deve ser homologado no fim do mês, e ficaram definidos os municípios de
São Leopoldo e Canoas. Informa sobre os critérios para par cipação no edital, que
priorizaria profissionais da região a ser contemplada, e sobre as questões a serem
resolvidas. Comenta que na próxima semana acontecerá uma reunião mais técnica e
detalhada e sobre a intenção de marcar uma reunião com a prefeitura de Canoas.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

4.3 Ações do Comitê de Ações para Reconstrução

Fonte Chefia de Gabinete / Paulo Soares

Discussão

O Chefe de Gabinete comenta que foi elaborada uma proposta final do projeto do
Escritório Público, que seria um instrumento para que o governo federal faça parcerias,
junto com os municípios e o CAU/RS, para montar uma estrutura de técnicos que
possam auxiliar na assistência técnica para as famílias a ngidas e, junto à Universidades,
desenvolver trabalhos de extensão dentro do território. Informa que faltam apenas
alguns detalhes para que o projeto seja concluído e então ele será apresentado
ao secretário execu vo do Ministério da Reconstrução. O coordenador da CPFi-CAU/RS
comenta que paralelamente tem a elaboração do edital da SOP-RS, mas o foco do
Comitê é o projeto do Escritório Público, que talvez pudesse ser apresentado também à
Prefeituras. A coordenadora da COA-CAU/RS comenta sobre reunião com a SOP-RS,
junto ao CREA/RS, que pediu apoio para a elaboração de Edital. Informa que vai ser
elaborado um documento com a tabela de valores e o que contempla
discriminadamente cada po e etapa de Projeto. O coordenador da CPFi-CAU/RS
comenta sobre a importância de ter várias frentes atuando na questão dos laudos, pois
várias famílias poderão ser contempladas com o acompanhamento de profissionais. O
Vice-Presidente do CAU/RS Fausto comenta que é interessante o trabalho em conjunto
com o CREA/RS e a coordenadora da COA-CAU/RS sugere compar lhar com eles as
questões de tabela de honorários e discutir sobre a valorização da profissão.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

4.4 Ações Centro de Memória do CAU/RS

Fonte Gerência de Estratégia / Josiane Bernardi
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Discussão

A coordenadora da CED-CAU/RS Carline comenta sobre os danos à acervos, como o do
FAM e da CEASA. Informa que, em relação ao acervo FAM, foi solicitada uma ação
emergencial em virtude de que todo o acervo ficou embaixo d'água. Comenta que o
acervo foi levado ao IAB-RS e contou com o auxílio da museóloga e Supervisora do
Centro de Memória do CAU/RS Bárbara Hoch e dois estagiários do CAU/RS. Informa que
há o ques onamento sobre a des nação e manutenção desse acervo. Sobre o acervo da
Ceasa, informa que a água começou a baixar na região e que ele logo poderá ser
acessado. Comenta que há a ideia de fazer um convênio com a PUCRS e u lizar o espaço
do Delfos. Ques ona sobre programas e ações que o Centro de Memória possa realizar.
A Gerente de Estratégia comenta sobre as condições dos acervos e o risco do seu
manuseamento. Informa que seria necessário contratar empresa especializada para
remover o acervo da Ceasa do local e realizar uma primeira limpeza. Comenta que não
há espaço para trabalhar com esses acervos no CAU/RS. O Chefe de Gabinete ques ona,
considerando o risco de contaminação e o valor a ser inves do, se essa recuperação
estaria na alçada do Conselho. O coordenador da CPC-CAU/RS comenta sobre acervos e
a falta de espaço sico para sua recuperação e armazenamento no CAU/RS. Informa que
é preciso reconhecer o cenário, manifestar e provocar inicia vas que levem a alguma
solução. A Gerente de Estratégia esclarece sobre o convênio firmado com a Ceasa e
comenta que o Centro de Memória faz o que é possível dentro de suas limitações de
espaço e orçamento. O coordenador da CPC-CAU/RS sugere que se faça uma
manifestação das condições de acervos do estado a fim de buscar parcerias que tenham
recursos e interesse na recuperação dos mesmos. A coordenadora da CED-CAU/RS
comenta que é preciso pensar em diretrizes e encaminhamentos para o Centro de
Memória. Os membros fazem sugestões e comentários.

Encaminhamento
O Centro de Memória irá realizar reunião na próxima semana para discu r as diretrizes
e a questão dos acervos.

 

4.5 Ações CAU/RS para empregados

Fonte Gerência Executiva / Ariel Lazzarin

Discussão

O Gerente Execu vo Ariel relata que foi feita uma segunda rodada de avaliação com as
equipes e ficou definido o retorno do trabalho presencial na próxima segunda-feira.
Informa que dentro do cenário de suporte foi feita a antecipação da primeira parcela do
13º salário, com a opção de recebimento também da segunda parcela, foi
disponibilizado atendimento psicológico e foi feito um encontro com os gerentes e
coordenadores de equipe para a preparação da retomada do trabalho presencial.
Comenta que alguns colaboradores precisaram sair de suas casas e dentre esses três que
foram a ngidos diretamente com danos maiores. Informa que foi levantado capital para
auxiliar os funcionários com maiores dificuldades, que será distribuído em breve, e na
próxima semana serão levantadas outras possibilidades de auxílio. O coordenador da
CEF-CAU/RS Paulo Brega o ques ona sobre a possibilidade de estender a campanha de
arrecadação e o Gerente Execu vo comenta que poderia ser distribuído o valor
arrecadado até o momento, mas a campanha poderia con nuar aberta. Os membros
fazem sugestões.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

4.6 Definição sobre publicação de editais

Fonte Gerência de Estratégia / Josiane Bernardi
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Discussão

A Gerente de Estratégia informa que é necessário uma definição sobre os Editais, que
seriam lançados em maio. Ques ona quando lançar os Editais e quais devem ser
priorizados. A coordenadora da CED-CAU/RS comenta que o edital de Educação
Patrimonial é importante, mas não urgente, e que talvez algum edital voltado a
produção de laudos e o edital de Assistência Técnica sejam mais interessantes no
momento. O coordenador da CPC-CAU/RS comenta que estabelecer critérios é
importante, mas que o CAU/RS não pode deixar de agir, pois o papel do Conselho é
fundamental para o estado. A Gerente de Estratégia sugere que seria vantajoso
direcionar melhor os Editais para temas que atendam aos obje vos estratégicos do
CAU/RS.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

4.7 Rumos Capão da Canoa

Fonte Gerência de Estratégia / Josiane Bernardi

Discussão
A Gerente de Estratégia informa que as últimas definições estão sendo finalizadas para o
debate principal, na primeira noite do evento, e que no dia seguinte vai ser apresentado
o planejamento estratégico e a reprogramação orçamentária.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

6. COMUNICAÇÕES

6.1 CD-CAU/RS

Relator Membros

Comunicado

A coordenadora da CPUA-CAU/RS Isabel informa que recebeu uma demanda,
da Secretária de Desenvolvimento Urbano e Habitação de Canoas, a respeito de
processos que estavam aprovados e seriam encaminhados para o Habite-se, porém
essas edificações acabaram sendo afetadas pela enchente, então foi ques onada sobre
como proceder. Comenta que a sugestão foi de fazer uma inspeção e emi r um laudo, a
fim de atestar ou não a habitabilidade da edificação. A coordenadora da COA-CAU/RS
comenta que, em Pelotas, a prefeitura pede um levantamento fotográfico atualizado
para emi r o Habite-se. O coordenador da CPC-CAU/RS comenta que, como é uma
situação excepcional, o ente público precisa criar um mecanismo específico para esses
casos. A coordenadora da CEP-CAU/RS Rafaela comenta que esses laudos vão ser
necessários para essa questão do Habite-se e informa que recebeu uma informação
preocupante, de que a Caixa econômica federal não estaria mais dando garan as dos
imóveis em áreas alagáveis de Porto Alegre, logo não seria possível fazer financiamento
em vários imóveis da cidade, mas que vai tentar confirmar essa informação. A
coordenadora da CPUA-CAU/RS informa também que em Canoas está sendo feito um
levantamento de locais a ngidos para a emissão de laudos, mas a equipe é limitada,
então seria necessário auxílio. Informa que mencionou o projeto do CAU/BR, então seria
interessante marcar uma reunião com o pessoal de Canoas e o CAU/RS para esclarecer
sobre esse projeto. A Presidente do CAU/RS comenta que já estava sendo pensado em
marcar uma agenda em Canoas para conversar sobre esse assunto, e que a intenção é
que seja marcada uma data em breve. A Gerente de Estratégia informa que as cidades
de São Leopoldo e Canoas estão bem interessadas no projeto do CAU/BR, e que a ideia
do projeto é fazer um convênio com a Defesa Civil ou a Prefeitura do município que
ficariam com o papel de fiscalizar esses trabalhos.
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7. Verificação do quórum – encerramento

Presenças A reunião encerra às 11h40 com os participantes acima nominados.

Encaminhamento A súmula desta reunião será envida por e-mail para leitura e revisão.

Documento assinado eletronicamente por LUCIANA BESTETTI GONÇALVES, Assistente de Atendimento e
Fiscalização, em 28/06/2024, às 15:53, conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o art. 5º da Lei
Nº 14.063, de 23 de setembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por ANDRÉA LARRUSCAHIM HAMILTON ILHA , Presidente do
CAU/RS, em 15/07/2024, às 16:29 (horário de Brasília), conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta
o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro de 2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no portal do SEI CAU, endereço caubr.gov.br/seicau, utilizando o
código CRC BF42CB7B e informando o identificador 0249880.

Rua Dona Laura, 320 - 14º andar  | CEP 90430-090 - Porto Alegre/RS
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